

MANUAL DE PROCEDIMIENTOS EN LA CLÍNICA-HOSPITAL VETERINARIO EN PERIODO DE EMERGENCIAS SANITARIAS Y PLANES DE CONTINGENCIA

M.V. Johanna Herrarte. Clinicpets Col 1,518.

Principio esencial de BIOSEGURIDAD:

No me contagio y no contagio.

NORMAS DE BIOSEGURIDAD PARA ÁREAS DE URGENCIAS O ADMISIÓN DE LA CLÍNICA

El horario de atención durante la cuarentena es de 8:00 a 14:00 hrs

PARA EL PERSONAL:

Cualquier medida de protección debe garantizar que proteja adecuadamente al trabajador de aquellos riesgos para su salud o su seguridad que no puedan evitarse o limitarse suficientemente mediante la utilización de medios de protección colectiva o la adopción de medidas de organización del trabajo.

Al ingresar el personal de la clínica u hospital deberá tomársele temperatura, lavar con agua y jabón las manos por 40 – 60 segundos, según el protocolo de lavado de manos establecido por la OMS (tener uno impreso en el área de lavado de manos), secar con papel toalla, desechar y desinfectar con gel antibacterial a base de alcohol al 70%.

El equipo de trabajo, personal de limpieza, administrativo, grooming, deberán utilizar, cabello recogido en el caso de personal femenino, mascarillas y guantes, no utilizar, relojes, alhajas, aretes. Deberán desinfectar equipo de cómputo, POS. Mantener uñas recortadas.

El saludo deberá ser con cortesía sin estrechar las manos, solamente comunicación verbal.

El personal de limpieza deberá desinfectar el piso y ambiente cada 4 horas y mantener el equipo de limpieza también desinfectado.

El personal administrativo al tener contacto con dinero en efectivo deberá utilizar en todo momento guantes, mascarilla y googles, y mantener una distancia de 1.5 mt entre el propietario de la mascota y el personal.

El personal médico deberá vestir traje filipina, bata, zapatos y cubre zapatos. Realice rápidamente un examen físico para verificar el estado general del paciente. Todo paciente deberá ser examinado y asistido con googles, mascarilla y guantes. El estetoscopio deberá desinfectarse entre cada paciente.

El material corto punzante usado en venopunción debe ser descargado directamente en el recipiente destinado para ello.

Todo elemento desechable como guantes, gasas, apósitos, sondas, jeringas sin agujas, equipos de venoclisis deben ir en bolsa roja.

Utilice permanentemente el equipo de protección personal.

El personal de la clínica deberá cambiarse la mascarilla cada 4 horas o cuando sea necesario.

Lleve el instrumental a hipoclorito de sodio a 5,000 ppm por 15 minutos, lávelo con agua y jabón, séquelo y esterilícelo en líquido para el efecto o en autoclave de vapor.

Desinfecte equipo, jaulas, manijas de puertas con hipoclorito de sodio diluido en agua utilizando un recipiente atomizador.

Lávese las manos antes y después de cada procedimiento y en cada retiro de guantes.

Al partir ampollas protéjala con un algodón o gasa para evitar micro heridas en sus dedos. Los restos de las ampollas deben ser descartados en el recipiente destinado por ser elementos cortopunzantes después de que se abren.

El manejo de medicamentos deberá hacerse con guantes cambiando previamente los guantes utilizados en la revisión de la mascota y cargando las dosis calculadas y administrarlas al paciente.

Cambie los guantes entre cada paciente.

El uso de ultrasonido o equipo de rayos X, deberá hacerse con guantes desinfectando el equipo entre cada paciente.

Cuando limpie o lave heridas evite generar salpicaduras, hágalo suavemente.

Si tiene necesidad de rasurar el área utilice máquina rasuradora, evite el manejo de cuchillas, desinfecte las cuchillas entre cada paciente.

Limpiar mesas con un paño empapado con hipoclorito de sodio a 5000ppm.

<https://es.scribd.com/doc/231769599/Procedimientos-de-Bioseguridad-en-Una-Clinica-Veterinaria-Final>

https://www.mscbs.gob.es/profesionales/saludPublica/ccayes/alertasActual/nCov-China/documentos/Procedimiento_servicios_prevenccion_riesgos_laborales_COVID-19.pdf

MANEJO CORRECTO DE LA MASCARILLA:

Antes de colocársela realice lavado de manos correcta con agua y jabón.

Colocarse la mascarilla cubriendo boca y nariz, anudarla firmemente para que no hayan espacios de separación de la cara. Si es con elástico colocar cada elástico correctamente en cada oreja.

No toque la mascarilla una vez puesta.

Quitársela desanudándola sin tocar la parte delantera y lávese correctamente las manos con agua y jabón.

Sustituir la mascarilla en cuanto se sienta húmeda, no reutilice las mascarillas.

Deséchelas en un contenedor cerrado

¿Cómo lavarse las manos?

¡Lávese las manos solo cuando estén visiblemente sucias! Si no, utilice la solución alcohólica

⌚ Duración de todo el procedimiento: 40-60 segundos

- 0**  Mójese las manos con agua;
- 1**  Deposite en la palma de la mano una cantidad de jabón suficiente para cubrir todas las superficies de las manos;
- 2**  Frótese las palmas de las manos entre sí;
- 3**  Frótese la palma de la mano derecha contra el dorso de la mano izquierda entrelazando los dedos y viceversa;
- 4**  Frótese las palmas de las manos entre sí, con los dedos entrelazados;
- 5**  Frótese el dorso de los dedos de una mano con la palma de la mano opuesta, agarrándose los dedos;
- 6**  Frótese con un movimiento de rotación el pulgar izquierdo, atrapándolo con la palma de la mano derecha y viceversa;
- 7**  Frótese la punta de los dedos de la mano derecha contra la palma de la mano izquierda, haciendo un movimiento de rotación y viceversa;
- 8**  Enjuáguese las manos con agua;
- 9**  Séquese con una toalla desechable;
- 10**  Sirvase de la toalla para cerrar el grifo;
- 11**  Sus manos son seguras.

 Organización Mundial de la Salud | Seguridad del Paciente **SAVE LIVES** Clean Your Hands

Organización Mundial de la Salud, Octubre 2010

PARA LOS PROPIETARIOS DE MASCOTAS QUE VISITAN LA CLINICA – HOSPITAL VETERINARIO

En la entrada deberá encontrar un letrero con las instrucciones de ingreso detalladas dirigidas a los propietarios de mascotas, que visiten la clínica u hospital veterinario.

En la entrada de cada clínica deberá colocarse un pediluvio (metálico/plástico), de unos 30 cm, con una solución de hipoclorito de sodio, a una medida de 2 cm de profundidad para que las personas que ingresen puedan desinfectar sus zapatos. Este pediluvio debe cambiarse 2 veces al día. Frente a este pediluvio se contará con una alfombra de hule para que el propietario pueda secar su calzado y continúe avanzando sin ningún inconveniente.

Las personas deberán ingresar a la clínica con su mascota en brazos o la mascota pasara al lado del pediluvio.

Informar al personal si la mascota viene de un hogar con una persona positiva a COVID-19.

Únicamente se permite 1 persona por paciente a la cual se le tomara temperatura y se le aplicara gel antibacterial a base alcohol al 70% en las manos. Puede utilizarse también un dispensador automático.

No se permite el ingreso de menores de edad y personas de la tercera edad.

No se permite el ingreso de personas sin mascarillas.

En áreas de espera mantener una distancia de 1 metro entre cada persona, así como entre cliente y personal de recepción, groomista, personal de limpieza o personal médico.

Para pacientes hospitalizados se deberá limitar la visita a un horario establecido y será por un periodo corto.

Por favor en la medida de lo posible, no tocar nada dentro de la clínica veterinaria.